



SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Viernes 23 de Febrero de 1924.

Núm.º 2484

El servicio del ferrocarril y el servicio automovilista

Va tomando carácter de seria competencia el transporte de pasajeros entre Felanitx y Palma y viceversa, debido a la actitud en que se ha colocado últimamente la Compañía de ferrocarriles de Mallorca, anunciando por medio de pregón que todos los sábados se despacharán en la Estación de esta ciudad pasajes de ida y vuelta a la capital, al precio de 4'50 pesetas el billete de 2.ª clase.

Responde esta medida a atajar el incremento rapidísimo que toma el servicio de automóviles y camiones para transporte de viajeros, servicio que empezó siendo exclusivamente semanal, que hoy es ya tri-semanal y que no tardará en ser diario según aseguran las personas que conocen los propósitos de las empresas automovilistas felanitxenses.

Estas a su vez, para contrarrestar el atractivo de la baja ofrecida por el ferrocarril, han procurado equiparar a esa tesitura la suya, y en otro bando publicado más tarde se ofrecía por 5 pesetas el pasaje de ida y vuelta a Palma en automóvil.

Y como el automóvil representa comodidad, rapidez y ganancia de tiempo, en igualdad de circunstancias económicas prefiere el viajero acomodarse en un auto o en un camión y pasar el camino en unas dos horas, a meterse en un coche del ferrocarril para invertir en el recorrido una mitad más de tiempo.

De esto nace la aceptación que tiene entre el público la nueva forma de viajar, saliendo repletas las carrocerías en cada una de sus expediciones.

La Compañía de ferrocarriles, atenta a la defensa de sus intereses, trata de evitar la desviación de pasajes que le ocasiona en Felanitx la tracción automotriz; pero adopta para conseguirlo un procedimiento que no convence a los que han de ser sus clientes, antes al contrario les predispone a favor de sus competidores y les sugiere el comentario desfavorable para la Compañía.

Anunciar una baja exclusivamente en los días de mayor competencia, no tiene otro significado que el de espejuelo para caza de alondras, nunca el de reorganización o mejoramiento que atraiga desinteresadamente a los que viajan por necesidad o por gusto.

Si quiere la Compañía matar de raíz la competencia, abarate sus tarifas y mejore sus servicios, hasta poner unas y otros a nivel igual de otros ramales, borrando de una vez la irritante inferioridad en que se encuentran unas poblaciones respecto de otras.

Hace tiempo que observamos a cada momento nuevos aumentos en los precios de pasaje y acarreo de mercancías; pero sin que vengan a justificarlos ni una sola reforma en el material, ni un poquito siquiera de mejoramiento en el confort, en la calefacción, en todos aquellos detalles de comodidad que con tanto interés cuidan otras Compañías ferroviarias.

De esta forma y no de otra puede conseguirse la anulación de una competencia; porque mientras el servicio de automóviles ofrece comodidad, rapidez y baratura, tendrá la predilección de los pasajeros, y aumentará en intensidad a medida que vayan conociéndose sus ventajas.

Si hoy son tres mañana serán seis

los coches que hagan el recorrido; y después del servicio de pasaje vendrá el de encargos y quién sabe si el de ciertas mercancías, hasta que los directores de la empresa ferroviaria se percaten de que su misión debe encaminarse a intensificar el movimiento sirviendo bien y económicamente.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan del presente mes hace "Steijoon", los pronósticos siguientes:

Del 22 al 23, persistirá una depresión en el NO. del Continente, que tendrá un secundario en las cercanías de Galicia. Por el influjo de estos elementos se producirán lluvias, especialmente desde el NO. al Centro, con vientos del tercer cuadrante.

El lunes 25, pasará por Francia la depresión secundaria del Cantábrico, produciendo lluvias en la Península, particularmente desde el N. al Centro y NE; con vientos de entre SO. y NO.

Del 26 al 27, evolucionarán depresiones por entre el mar del Norte y Europa central y en el Mediterráneo. Ocasionalmente algunas lluvias en la NE. y N; con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

Del 28 al 29, será más tranquila la situación general de la Península, pero estará perturbada en el Mediterráneo, pues quedarán núcleos de fuerzas en este mar que producirán algunas lluvias o nieves en las regiones vecinas, con vientos de entre NO. y NE.

Venganza de la suerte

Eh, muchachos! ¡Arriba, arriba! gritó el viejo Segundo, patrón de la barca *Nuestra Señora de las Mercedes*. Poco después salía de la concha de Gijón, siempre hermosa y siempre bravía, y se deslizaba mar adentro para arrojar las redes cerca del cabo de Peñas.

Recio viento de Oeste rizaba las olas con encajes de blanca espuma, en la que el sol reflejaba brillantísimos rayos, matizándola de bellos colores; y cuando la barca pasó lentamente por delante de la torrecilla del vigía, que entonces se alzaba en la cumbre peñascosa de Santa Catalina, el patrón Segundo, viejo lobo de mar, no pudo ocultar un movimiento de asombro; el barómetro, cuya columna de mercurio centelleaba a la puerta de la torre, había bajado un centímetro en menos de una hora, comparándole con el que todos los pescadores consultaban, al hacerse a la vela, en la Capitanía del puerto.

El Patrón reflexionó por espacio de algunos segundos, miró el horizonte, olfateó el viento y acabó su pantomima de experto marino exclamando así: —¿Tempestad en día tan sereno? ¡Imposible! ¡Yo la hubiera adivinado veinticuatro horas antes! ¡Ea! ¡Hala, hala, muchachos!

Segundo tenía una hija, perla escondida entre las casuchas de los pescadores de la villa, linda muchacha de veinte años, María de las Mercedes, nombre que por ella había dado el viejo a su barca de pesca. Juan y Pedro eran dos marinos del país, mozos fuertes, valientes y joviales; los dos estaban al servicio de Segundo, y eran rivales: los dos amaban a María de las

Mercedes. ¿Lo sabía el buen viejo? Pues poco le importaba el amor de los muchachos a su hija; estaba seguro de María, educada en la virtud por su misma madre (a quien Dios había llamado a su seno tres años antes), y la dejaba en libertad absoluta para que determinase su elección.—Elige, elige, solía decirle el viejo cuando sorprendía miradas ardientes en Juan y Pedro, ó bien cuando observaba que uno y otro, á hurtadillas, se dirigían miradas amenazadoras, miradas que parecían envueltas en olas de sangre; elige, María, hija de mi alma; porque esto no puede seguir así mucho tiempo... Esos dos muchachos son tigres celosos que se acechan... Y luego todo se arreglará el día de la boda; te casas con el que ames, y el otro ya se contentará. ¡Bah! Eso se ha visto mil veces. ¡Hay tantas chicas bonitas en Gijón!

II

La barca seguía bogando, y el viento arreciaba por momentos.—¡Hola! exclamó el Patrón cuando una fuerte racha llenó de agua el puente del esquiife. Parece que esto se formaliza.—Y alzando la cabeza y poniéndose una mano sobre los ojos para librarse del reflejo del sol, interrogó con rápida mirada al lejano horizonte. Allá abajo, una nube subía lentamente, como empujada por brazos poderosos; una nube negra, muy negra, que daba al mar durísimo color de plomo y sombra de oscura é inmensa caverna.—¡Larga aprisa! gritó Segundo. ¡A tierra la proa! ¡Pronto, pronto! Y los dos muchachos, que se miraban con furor horrible, obedecieron en silencio las órdenes del Patrón.

¡Qué tempestad, Dios mío! Jamás habían sufrido otra semejante aquellos pobres pescadores: creeríase que uno de los violentos huracanes que suelen desencadenarse en los mares del Sur, uno de esos ciclones que arremolinan las olas en ancho círculo de vientos furiosos, había saltado en pocos minutos desde el mar de las Antillas á la costa del Cantábrico. La barca daba vueltas alrededor de una manga de agua; subía á inmensa altura sobre la cima de las olas, bajaba luego hasta el fondo del Océano, hasta el abismo abierto entre montañas de rugientes aguas. ¿Como no había zozobrado ya veinte veces? Ni los mismos pescadores podían decirlo, porque las olas barrían la cubierta, y ellos, agarrados, apenas lograban resistirlas. La noche, una noche muy negra y lluviosa, vino en seguida á empeorar la situación de aquellos desgraciados, que no veían á lo lejos la luz brillante de la farola del puerto y estaban envueltos en el horror de las tinieblas.—Patrón, dijo de pronto Juan: el farol de la barca se ha apagado, porque sube hasta aquí el tufo del pábilo.—¡Mal rayo! exclamó Segundo con mal reprimido coraje. Pues vete á encenderle, que puede ser nuestra esperanza en estos momentos. ¡Ah! ¡Procura hacer bien las cosas, no pongas fuego á bordo!—Y antes que Juan se levantase para ir á encender el farolillo de proa, añadió el Patrón:—Deja, deja; iré yo mismo.—¿Por qué?—El viejo marino, sin contestar á la pregunta de Juan, separóse del mástil á que estaba abrazado, y dió dos pasos hacia la portezuela que cerraba el agujero de la escalera.

(Concluirá)

El Romiatge dins la Nit

Ad summum per alta!

Estrella del matí eternament serena,
Torrella de David, i Lliri de l'afrau,
i Vara vigilat, per sempre més guaitau
tota Mallorca humil, del cim de la carena.

Gemrats i constel·lats fulguren allà endins
els vostres ulls damunt les planes encalmades;
i a Vós de tot arreu s'eleven les mirades,
i a Vós de tot arreu s'enlairen els camins.

Camins esquerps qui van vers on el puig s'agua
qui porta al front adust un cercle viu d'estels:
d'allà vull contemplar immensa i sense vels,
bella salvatgement, la Nit deserta i nua!

¿Coneixes el camí fressat dels pelegrins,
el vell camí nocturn i ple de meravelles,
qui puja àrduament, veí de les estrelles,
regat per la dolçor melòdica del pins?

Pel vell camí enasprat pujem, ànima altiva!
Rentem els ulls del blau misteri de la Nit;
a l'halenada errant obrim tot ample el pit;
bressem-nos en el vol de l'Hora fugitiva.

Damunt el nostre cap, harmoniós, a chor,
l'exèrcit dels estels obert se descapdella,
tot just el peu mullat del mar treu la Cabrella,
tot just alça son front amb una gota d'or.

Anem, pel ruïnós decliu de les ribaltes,
qui és negre d'alzinar. Còm la temença és gran
de travessar la por de temple buit que fan
els negres troncs muntat a les tenebres altes!

Surgeix de la grisor del primitiu rocam
la pal·lides d'argent de l'olivera aspriva,
esclava de l'arrel i presentint l'oliva,
sobre el turment del tronc, entre la pau del ram.

Angost és el camí, i el lloc par que recordi
la devastació d'un enderroc dantesco.
Avant! Canten els grills; i quin encís tan fresc
ajunta al negre horror llur frèvol monocordi!

Oberta és sobre el buit la boca d'un coval
d'on les tenebres són d'un degotís viventes,
car plora en la negror son plany de gotes lentes
el filtre escoladís de l'aigua musical.

L'esquerpa solitud com s'ha tornat manyaga,
polsada per aquest salteri viu de plant..
La fosca s'aclareix un poc d'aquell errant
llambregi voleiadís de la celistia vaga.

El vell camí retort és arribat al cim,
i als horitzons oberts i a la serena altura:
Beveu-ne a pler, mos ulls, beveu-ne de blancura
que rega tot el cel i fa innocent l'abim.

Ah, quin silenci gran sots la vasta ala bruna
de l'ombra fluctuant qui a tota cosa ateny!
Els ecos arrupits que dormen dins el greny,
què tenen, que sobtats sengluten a la una?

Es que ferit del peu, rodó, rodoladís
un còdol relliscà de l'alta rossolera
i pertorbà la pau de tota la pedrera
duent ruïna i tro al fons del negre abís.

I se poblà de veus la Nit qui no en tenia.
L'aucell era dormit i els vents eren en pau.
Si ha emmudit en sec la flauta del gripau,
redoblen el lladruc els cans de la masia.

I s'és despert amb surt el boc empenyalat;
sengluten els estels i la pineda bleixa,
i sent la solitud l'esglai d'ella mateixa
oïnt el cristallí silenci enderrocat.

En una albor creixent la blava nit demanca
on vagen els estels, els ulls de son pansits
i pàl·lids i astorats; i tomben adormits
allà d'allà dels monts, al tons d'una mar blanca.

Embalsamat de nit, rosat de sereni,
cor-pres del fosc abim, daurat de l'alba clara,
en la claror frescal ja veig la vostra cara
humida de somris, O Estrella del Matí!

LLORENÇ RIBER.

NOTICIAS GENERALES

Organización de los somatenes en el Partido de Manacor

El pasado lunes, tuvo lugar en la vecina ciudad de Manacor, Cabeza del Partido, la organización del Somatén armado, del mismo. Para este acto habían acudido de la Capital, en representación de la Comisión Provincial de Somatenes, los vocales de la misma D. Guillermo Costa y D. Guillermo Dezcallar Montis, este último representante del Partido en la Comisión, acompañados del teniente coronel don Aurelio Aguilar, Secretario General de los Somatenes de Baleares.

A las once se reunieron en el salón de actos de la Casa Consistorial todos los Cabos y Subcabos de Distrito, del Partido, recientemente nombrados. La presidencia estuvo ocupada por el señor Dezcallar acompañándole en la misma, además de los señores Costa y Aguilar, el Delegado Gubernativo del Partido D. José Rotger, el capitán auxiliar del Somatén D. Gabriel Mulet y el alcalde accidental D. Domingo Truyol.

El Sr. Dezcallar, con cálida frase de la energía en él peculiar, se dirigió a los reunidos para explicarles el objeto de la reunión; agradeció a todos su asistencia y la cooperación prestada en los trabajos preliminares y terminó afirmando que en la Institución, caben todos los hombres de buena voluntad y neto juicio, sean las que fueren sus ideas políticas, ya que la finalidad del Somatén no es otra que el sostenimiento de la paz pública.

Impuso el Sr. Dezcallar, acto seguido, la insignia al Cabo del Partido don Monserrate Truyol y éste a su vez procedió a la imposición de insignias a todos los Cabos y Subcabos de Distrito del Partido.

Se entregó luego por el Secretario Sr. Aguilar, a los Cabos, la documentación, reglamentos y demás accesorios, dándose el acto por terminado.

A las dos se celebró en el Hotel Muntansr el banquete con que los Cabos y Subcabos obsequiaron a la Comisión Provincial, durante el cual reinó la mayor cordialidad y entusiasmo.

Al final hablaron el Sr. Dezcallar, el Cabo del Partido, el Sr. Delegado Gubernativo y el Alcalde accidental señor Truyol, haciendo votos todos ellos para que la Institución sea un éxito clamoroso, e invitando a los noveles somatenistas a no dejar decaer sus entusiasmos.

En el patio del antiguo Convento de

Dominicos se impresionaron unas placas fotográficas como recuerdo del acto celebrado.

Réstanos ahora solamente felicitar a los señores D. Bartolomé Vaquer y D. Pedro Antonio Reus, Cabo y Subcabo respectivamente de este Distrito y deseables los mayores aciertos en el honroso cargo que les ha sido conferido.

SECCION LOCAL

De nuestro distinguido amigo, el gran entusiasta del camino de San Salvador, D. Miguel Ordinas, hemos recibido el telegrama que transcribimos a continuación, juntamente con el de contestación, que le hemos transmitido, creyendo interpretar el sentir de nuestra ciudad.

Madrid 21 a las 20:30

Director de "El Felanigense"

Agradezco profundamente las frases de inmerecido agradecimiento que me dedica ese semanario por mi intervención en asunto camino San Salvador. Tuve a mucha honra laborar en favor de ese ideal del vecindario de la culta Felanitx y de su médico Miguel Rigo mi querido amigo.

Miguel Ordinas.

Felanitx 22 Febrero

Sr. D. Miguel Ordinas—Madrid.

Pueblo Felanitx y su órgano prensa "El Felanigense", piden a Dios largos años vida feliz para su entusiasta protector obra magna camino San Salvador.

Pujadas, Director.

Con las formalidades debidas y sin que ocurriera el menor incidente, tuvo lugar el pasado domingo, en el salón de actos de la Casa Consistorial, el suesteo de los mozos alistados para el Reemplazo de este año.

El Administrador de loterías de esta ciudad nos suplica hagamos público que habiendo fallecido el vendedor ambulante Sr. Guardiola, los billetes abonados que a él le tomaban sus clientes quedarán reservados en la Administración, a disposición de quienes los jugaban, hasta el día 29 de este mes.

Pasado este plazo, se pondrán a la venta los que no hayan sido retirados.

La Asamblea Regional Mariana en Felanitx

Leemos en "Federación Mariana Balear", que la Junta del "Centro Regional de Congregaciones Marianas de Baleares", acordó en fecha 12 noviembre celebrar la Asamblea Regional Mariana en Felanitx el día 11 del próximo mes de Mayo.

Con el fin de preparar los trabajos necesarios a la Asamblea reunióse la Junta de la Congregación Mariana de esta ciudad el sábado próximo pasado bajo la presidencia de su director el cura-párroco Rdo. Sr. Mora. Se acordó nombrar diversas comisiones que, formadas por individuos de la Junta y ampliadas oportunamente con elementos extraños a la Congregación (del Clero, Ayuntamiento, etc.), cuiden de los trabajos preparatorios de dicha Asamblea. Cuatro fueron las comisiones que se nombraron: 1.ª de propaganda, formada por D. Jaime Vich presidente de la Congregación y don Pedro Rigo, vocal de la Junta Directiva. Su objeto es propagar, dar a conocer la celebración de dicha Asamblea (por artículos en los periódicos, hojas sueltas, etc.) no sólo a Felanitx sino a Mallorca toda. La 2.ª comisión, integrada por los vocales de la Junta D. Juan Cerdá y D. Antonio Rosselló y que llamaremos de viajes, cuidará de todo lo referente a medios de traslación, entendiéndose con los dueños de camiones y con el Director de los Ferrocarriles. 3.ª De hospedajes, que cuidará de alojar debidamente a los congregantes de otros pueblos para las horas de su permanencia en Felanitx. Estará formada por los señores Nadal, Quetglas y Bennisar vocales. Y 4.ª comisión, que subdividida en dos cuidará de la ornamentación y arreglo de la Parroquia y Convento, integrada por los Sres. Maura y Monserrat, secretario y vocal de la Junta.

Dice en "Federación Mariana Balear *El Caballero Azul*:

"Preparémonos, pues, para la próxima Asamblea que se celebrará (D. m.) en Felanitx. Empecemos ya desde ahora a hacer ambiente para la misma. Revisémosla de toda la solemnidad posible, correspondiendo así a los esfuerzos que seguramente hará la ciudad laboriosa, para recibirnos con toda la afectuosidad y gentileza de que les ha hecho acreedores la fama. Y que sea la Asamblea de Felanitx, una manifestación imponente del espíritu mariano que levante y vigorice el alma de Mallorca."

Que no sean vanas las esperanzas de "El Caballero Azul."

P. R. LL.
Vocal

Conferencia de D. Manuel Oliver sobre "Radiotelefonía."

La nueva sociedad Mutualidad Intelectual que tiene su domicilio en la casa rectoral de esta ciudad, ha organizado una serie de conferencias de las cuales se han encargado distinguidas personas.

La última estuvo a cargo del joven y culto jefe de nuestra estación de Telégrafos don Manuel Oliver, cuyo tema muy atractivo por cierto, fué "Radiotelefonía."

A las ocho y media de la noche, se reunieron en la sala de conferencias de la casa Rectoral, numerosa y distinguida concurrencia, con el fin de oír al joven conferenciante.

Empezó, primero el señor Oliver por saludar al Párroco don Antonio J. Mora, alma de la nueva sociedad y a todos los demás asistentes; una vez cumplida la fórmula de cortesía, empezó a desarrollar su anunciado tema.

Hizo historia de los fenómenos que precedieron al descubrimiento de la radiotelegrafía, explicando las investigaciones de Maxwell; los descubrimientos de Hertz en Alemania, Popoff en Rusia, Blany en Francia, Righi en Austria y la unificación de los trabajos de estos sabios que dió por resultado el descubrimiento de la radiotelegrafía por el célebre Marconi.

Explica luego la manera de producirse las ondas hertzianas y su propagación por el espacio y los aparatos de que nos valemos para que se hagan sensibles a nuestros sentidos; también nos dió a conocer las transformaciones sufridas por el cohesor de Blany el colector de grafito, luego el de pirita (carburundum), hasta llegar a la lám-

para de Fleming y a la del Dr. Forest.

Nos dió a conocer la manera de sintonizar las antenas así como los aparatos para hacerlo, bobinas de self inducción y condensadores.

Para que los concurrentes se hicieran cargo del funcionamiento de una estación receptora, trazó el señor Oliver un gráfico en el encerado.

Se ocupó después del desarrollo de la radiotelefonía en España recordando que una de las primeras instalaciones la llevó un buque de nuestra Isla Marítima.

Abogó para que el proyecto de Broadcasting nacional del señor Balsera sea un hecho y nos permita a todos, así los radioconciertos nacionales aún cuando solo dispongamos de aparatos de poco coste.

Una salva de aplausos coronó la labor del conferenciante que luego fué muy felicitado.

De Sociedad

Se encuentra completamente restablecido de la dolencia que le ha retenido en cama varios días, el médico don Cristobal Bennisar.

En el caserío de Las Salinas falleció la pasada semana, a la avanzadísima edad de noventa y seis años, el señor D. Gregorio Bonet Bonico, emparentado con distinguidas familias de Felanitx.

Gozaba el señor Bonet de la consideración y estima de cuantas personas le trataban, siendo su muerte muy sentida.

Reciba su desconsolada familia, especialmente sus deudos de esta ciudad, la expresión de nuestra condolencia.

En el caserío de San Isidro de S'Horta falleció casi repentinamente el propietario D. Francisco Oliver Veyn *Custuré*, causando su muerte general sentimiento, viéndose patentizadas las simpatías de que gozaba, en el entierro y funeral que estuvieron en extremo concurridos.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Victima de fatal recrudescimiento de antigua dolencia, falleció el jueves último D. Rafael Guardiola, retirado de la Guardia Civil y vendedor ambulante de loterías nombrado para la Administración de esta ciudad.

Su honradez acrisolada le había captado la general consideración.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame.

De Manacor nos llega la ingrata noticia de hallarse enfermo de gravedad, habiendo sido sacramentado, el bondadoso sacerdote e ilustrado arqueólogo D. Juan Aguiló, persona apreciable que cuenta en Felanitx con muchas amistades y conocimientos.

Rogamos a Dios que le devuelva pronto la salud.

Páginas Deportivas

El "Rugby", en Mallorca

Por primera vez en Mallorca, se jugó en el campo de "Son Canals", propiedad del "Balears", el pasado lunes por la tarde un partido de "Rugby" entre dos equipos formados por oficiales y marinos de los buques ingleses anclados en la bahía.

Entre todos los deportes es el "Rugby", considerado como el más viril, siendo las jugadas de intensa emoción.

El rugby se juega en campo de hierba, valiéndose de pies y manos para actuar.

Ambos bandos luchan tenazmente para colocar el balón ovalado en la línea del área de la puerta, lo que efectúa un solo jugador (jugada principal).

Resultan de una gran fuerza emocional las escapadas individuales que son



D. RAFAEL GUARDIOLA PIZÁ

Falleció el día 21 del corriente

a los 62 años de edad

A. E. R. I. P.

Su desconsolada esposa y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos una oración para el eterno descanso del alma del finado.

cortadas por intervenciones durísimas.

La brillantísima exhibición de los jugadores ingleses tué presenciada por numeroso público, que salió muy satisfecho, comentando la novedad deportiva de la temporada,

De futbol

Durante la pasada semana, y debido a la permanencia en aguas de la bahía de Palma, de buques de guerra holandeses y británicos, se han jugado, en los campos de las distintas entidades deportivas de la capital, interesantes partidos, de los cuales no damos cuenta por falta de espacio.

Movimiento de la población durante la última semana

Matrimonios:—Día 20, Francisco Bannasar Soler, con María Binimelis Binimelis, solteros; día 20, Lorenzo Obrador Adover, con Francisca Llinás Obrador, solteros; día 21, Miguel Llinás Garcías, con María Sagrera Adover, solteros.

Bautismos:—Día 18, María Forteza Forteza, hija de Gabriel e Isabel.

Defunciones:—Día 18, Gabriel Monserrat Puig, de 75 años, casado; día 21, Rafael Guardiola Pizá, de 62 años, casado.



En la iglesia de las Hermanas de la Caridad

Se celebrará el próximo jueves fiesta de desagravio en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las siete de la mañana misa de comunión general; acto seguido exposición de S. D. M.

A las tres de la tarde, coronita de desagravios, cantada por las niñas del Colegio; a las seis y media rosario y ejercicio de la Hora Santa, con sermón por el Rdo. D. Sebastián Caldentey y reserva del Santísimo.

En la Parroquia

También en esta iglesia se celebrará fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús.

El miércoles 27 se cantarán completas y el día siguiente a las nueve y media misa mayor con Exposición y sermón. A las tres de la tarde ejercicio de la Hora Santa con Exposición menor.



El programa de Cine para mañana estará formado por tres películas escogidas. La primera se titula "La Avalancha," magnífico drama americano en cuatro partes editado por la Universal e interpretado por la famosa y bella actriz Eva Novack. En dicha cinta están tomados del natural los hermosos panoramas nevados de las regiones septentrionales y en una de sus partes se desencadena un temporal de nieve con la caída de un alud o avalancha de hielo que resulta un espectáculo asombroso.

A continuación se proyectará el segundo libro de la interesante serie "El hombre sin nombre."

Y finalmente la colosal cómica en dos partes "El Torcro," interpretada por Clyde Cook (Lucas) el mejor cómico moderno.

AVISO

La peluquería de Sebastián Obrador, establecida en la calle del Obispo Puig número 8, participa a sus clientes y al público haberse trasladado a la calle de la Plaza número 14.

Se alquilan

Los bajos de la casa número 40 de la calle Roca Boira y "Sa Cortera," de la calle Alhóndiga, número 2.

Dirigirse Fábrica de Perlas.

A VISADOR

Queda a disposición del público en general, para toda clase de avisos y servicios análogos, Adolfo Ramirez, que vive calle Call n.º 6.

NODRIZA

Se necesita para criar una niña en casa de sus padres. Para informes, calle Pizá n.º 5.



En el Ayuntamiento

Sesión celebrada día 16 Febrero 1924.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo Sagrera y asistieron 13 concejales.

Se aprobaron las actas de las dos últimas sesiones.

Se enteró el Ayuntamiento de haberse recaudado durante la presente semana por el arbitrio transporte de reses la cantidad de 21'05 ptas.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se concedió permiso a Cristobal Fuster Picó para ensanchar el portal de cochera que posee en la calle del Sol.

Igualmente se concedió permiso a D. Juan Llodrá para recomponer el canalón de zinc de su casa calle Mar número 1.

Se acordó que la instancia de Gabriel Barceló, que pide edificar un almacén en Cas-Concos, pase a informe del Alcalde de dicho distrito.

Se presentaron varias relaciones de vecinos que han verificado su prestación personal y se acordó su admisión a los consiguientes efectos.

Se leyeron las disposiciones publicadas en el B. O. de la provincia durante la presente semana y después de enterados se acordó darles exacto cumplimiento.

Se verificó el sorteo de las láminas que corresponde amortizar en el presente año pertenecientes al empréstito municipal emitido en el año 1912 y resultaron amortizadas de la serie A. los números 9, 19, 30, 35, 120, 121, 146, 181 y 198. Y de la serie B. los números 15, 18, 47, 66, 85, 109, 121 y 157. Se acordó el pago de los intereses de dicho empréstito y el de las expresadas amortizaciones el día 1.º del mes de Marzo en las oficinas del Banco de Felanitx.

Se aprobó la lista de pobres que tiene asistencia médica gratuita adicionando a tres reclamantes, si bien dos de ellos con carácter provisional.

Por el concejal D. Antonio Barceló

— 4 —

No obstante, desde cada uno de los mentados conceptos es notoria la utilidad de los Catastros, y acrece su conservación, su consulta y su estudio, el convencimiento íntimo de asentar en sólida base cuanto sobre su autenticidad se edifique.

Al servicio, pues, de la *Gran Historia* de nuestra tierra encaminase el selecto conjunto de Catastros que pensamos ofrecer en este tercer tomo, comenzando por el de 1578, y siguiendo por otro y otros de cien en cien años aproximadamente, si podemos conseguir una satisfactoria compilación, porque de lo contrario llevaremos el volumen con otros documentos no menos interesantes.

El primero pudimoslo copiar en el Archivo del Reino. El de 1685 (prescindiendo de los formados en 1626 y 1670) guárdase en el de la Exma. Diputación provincial; los restantes obran en el de la Municipalidad felanigense, todos en excelente estado de conservación, gracias al aprecio que de su mérito han sabido hacer los señores encargados, en todo tiempo, de los respectivos archivos.

Conocidos mis ideales y expresado mi plan, por hoy nada más réstame que decir.

L. O. Bannasar Adover.

Felanitx 23 febrero de 1924.

MAMOTRETOS.

COLECCIÓN DE MATERIALES

PARA LA

Historia de Felanitx

Tomo III.

PERFUMERIA

ECONÓMICA I SELECTA

Sabons, polvors, locions, cremes, colònies, essencies i coloretts.

FARMACIA OLIVER

(DAVANT LA CORTERA)

se dió lectura a una proposición sobre la prestación personal que dice que han verificado dentro el término de Villa-Franca y se acordó por mayoría se inserte en acta dicha proposición.

El concejal D. Francisco Forteza pidió si se había acordado marcar sobre el terreno las alineaciones de las calles transversales a la vía de Arnesto Mes-tres contestándole la presidencia que constaba en el acta leída y aprobada en esta sesión.

Y se levantó la sesión.

■

ALCALDIA DE FELANITX

El Exmo. Ayuntamiento, que me honra con su Presidencia en sesión celebrada el día 16 del presente mes, verificó con todas las formalidades legales el sorteo de las nueve obligaciones de la serie A. y de las ocho de la serie B., del empréstito municipal emitido por este Ayuntamiento en el año 1912 y resultó debían ser amortizadas las señaladas con los números 9, 19, 30, 35, 120, 121, 146, 181 y 198, de la serie A. y las señaladas con los números 15, 18, 47, 66, 85, 109, 121 y 157, de la serie B.

Lo que se hace público para general conocimiento y a los consiguientes efectos; advirtiendo que el día 1.º de Marzo próximo y siguientes se pagarán en las oficinas del Banco de Felanitx los intereses de dicho empréstito y el valor de las diez y siete obligaciones que han resultado amortizadas a los tenedores de las mismas, quienes deberán presentarlas tanto para el cobro de cupones como para la amortización.

Dado en Felanitx a 18 Febrero 1924.
—El Alcalde, Antonio Rigo.—P. A. del A. Mateo Rosselló, Srio.

Sabañones

(Sedas)

Se curan en un día con el

TOPICO H

De venta en la Farmacia MUNAR

AUTO DE ALQUILER

VIAJES A PRECIOS MODICOS

Para informes, Pedro Barceló, (Ca'n Perdiu), Paseo de Ramón Lull, 13, próximo a la Estación del Ferrocarril, Felanitx.

¡CALLOS!

Desaparezcan radicalmente con el

CALLICIDA SPORT

El mejor de todos los conocidos.

Sólo cuesta 15 céntimos

De venta en la Farmacia MUNAR.

Estufa

Se desea vender una en muy buen estado de conservación, útil para toda clase de combustibles y acompaña la de su correspondiente tubería.
Informes en esta imprenta.

Antonio Vaquer

Sastre

Mayor, 24 Felanitx

CONSTRUCCION de TRILLADORAS MECANICAS PATENTADAS

MESTRE Y NADAL

Garantizamos bajo contrato nuestra Trilladora mecánica que, en donde se presentó, consiguió éxitos resonantes.

Trilla cereales, arroz, maíz y toda clase de legumbres.

FABRICA DE GÉNEROS DE PUNTO

de JOSÉ SIRER

EXTENSÓ SURTIDO EN MEDIAS Y CALCETINES

TIPOS CORRIENTES, ENTREFINOS Y FINOS

Para pedidos al fabricante.

En Palma, Viuda de Miguel Sansó, Tamorer, 5, 2.º

La Cuyña Mallorquina

La quinta edición de este interesante libro se ha puesto a la venta en la imprenta de este semanario y en las principales librerías de Palma y de los pueblos.

Lotería Nacional

En la Administración de esta ciudad hay en venta los billetes correspondientes al sorteo del día 12 Mayo.
Cada décimo vale 50 pesetas.

AUTO DE ALQUILER

Se hacen viajes a precios módicos.
Para informes a José Ferrer (a) Company, Huertos, 61.

IMPRENTA DE B. REUS

¡ PRO-PATRIA !

A los aficionados al género de trabajos, objeto primario de esta Biblioteca, no puede ocultárseles el incalculable caudal de documentos que los Catastros atesoran; acopio riquísimo de materiales referentes a lugar, época, circunstancias y demás detalles que los complementan.

El origen de semejante documentación rigurosamente histórica remóntase a tiempos muy antiguos. Así, Herodoto, escritor griego de Alicarnaso, nacido 484 años antes de Jesu-Cristo refiere que, Alejandro mandó a su hermano Artafernes midiese la tierra conquistada en el Asia menor y consignase los resultados en pequeños registros. Igualmente, constan disposiciones parecidas, dictadas por Julio Cesar y Carlo Magno; hasta concretándonos a España, conocidos nos son los encargos de Felipe II y Fernando VI, tendientes a fines idénticos. (1)

Su interés y positivo mérito dedúcese de la simple definición de la voz misma. *Catastro* es: «Una estadística de fincas rústicas y urbanas de los pueblos.» Y, aunque los más remotos relacionados con Felanitx, no dejen de ser algo incompletos, sin embargo, espigando en ellos puédesese cosechar rica mies a base de antigua propiedad, transmisión de dominio, evaluaciones, capacidad contributiva; hasta para planos topográficos, si bien aparecen limitados al recuerdo de distritos o manzanas simplemente enumeradas.

.....recoged hasta los mendrugos, y que ni uno solo sufra extravío.

San Juan, VI-12.